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小小区区道道路路面面积积咋咋能能算算进进住住宅宅
华龙家园入住8年没房产证，开发商承诺本月能办出来

本报泰安11月9日讯(记者
陈新) 华龙家园小区燃气暂停、
房产证迟迟没有办理、自来水不
通……问题一大堆。目前，业主想
成立业委会解决问题，维护自身
权益，但相关备案申请迟迟无法
盖章。

8日下午，华龙家园小区业主
在楼下集合开会，来了将近200人。

“我们正筹备业主委员会，各种手
续都全了，但因为开发商不给盖
章，业主委员会成立程序上不合
法。”华龙家园小区 业主委员会
筹备人之一的翟先生说。

据了解，华龙家园小区2008年
入住，以前一直用管道液化气，由
于管道液化气被政府禁止使用
了，现在小区断了燃气，一直没有
复。“燃气断了大半年了，一直没有
人出面解决问题，我们生活很不
方便。”业主金女士说，现在家里做
饭只能用电，老年人不会使用电
器，经常烧糊饭。

“不光是燃气问题，前几天，我
们单元门口贴出一份水质监测报
告，显示我们用的不是自来水，而
是井水。”业主刘女士说，这个消息

让小区业主炸了锅。“以前我们都
不知道这件事，现在才知道，开发
商与我们签订的合同上写的是供
应自来水。”刘女士说，业主决定团
结起来，维护权利。

“现在小区乱成一锅粥，也应
该有一个挑头的。我们几个老同
志，为小区的事情四处奔波，跑了
一个多月，业主委员会还没成立
起来。”翟先生说，“社区都已经盖
章同意我们成立业主委员会，但
是开发商和物业不出面，业主委
员会成立不了。”

在财源街道办事处城建办公
室，记者看到一份业主委员会成
立流程，首先要业主提出申请，第
二部要组成筹备组，筹备组由由
建设单位(开发商)、前期物业服务
企业、业主和街道办事处、乡(镇)
人民政府、社区居民委员会等派
员组成，其中业主所占比例不得
低于筹备组总人数的二分之一。

“我们已经联系了开发商，但
开发商拒不出面。”翟先生说。

成立业主委员会需不需要经
开发商同意呢？记者查询相关资
料了解到，小区成立业主委员会

和开发商没有关系，不需要经过
开发商的同意。登记备案不是业
主委员会的成立要件，只是便于
有关部门管理。

业主可以向小区所在地区房
产管理部门提出成立业主大会的
要求，房屋出售并交付使用的建
筑面积达到百分之五十以上，或
者首套房屋出售并交付使用已满
两年的，应当召开首次业主大会
会议，成立业主大会。华龙家园小
区均符合上述规定。

业主可以要求区房地产管理
部门和街道办事处组织业主推荐
产生业主大会筹备组成员，组织
召开第一次业主大会或者业主代
表大会。开发商以及物业管理公
司无故阻挠业主大会的召开，违
反了物业管理的相关规定，是违
法的。

泰安泰山永和房地产开发有
限公司负责人告诉记者，物业公
司和房地产公司签了合同，对于
成立业委会的事情，他需要找物
业公司负责人商量此事。他最后
表示，同意居民成立业主委员会，
并将于近期给居民一个答复。

本报泰安11月9日讯(记者
陈新) 华龙家园业主入住

8年没有房产证，开发商表示
无证是因为将道路面积算在
了住宅面积内，正在上报更
改，将于近期办出房产证。

“我们小区2008年交房，

当时就交清了所有费用，包括
办理房产证的费用。”华龙家
园业主金女士向记者出示了，
自己缴办理房产证费用的单
子，一共17900多元。业主告诉
记者，这个钱按照平方缴纳最
高的交了三万多，整个小区一

共交了五六十万。“现在，8年
过去了，不仅没有拿到房产
证，连正式房产交易合同都没
有。”业主金女士告诉记者，不
少业主和她情况一样。

“听说房产证办不下来是
因为开发商违反规划，把本来

规划的住宅区域改成了门头
房。”一位业主说。对此，泰山
永和房地产开发公司(华龙集
团)负责人李经理表示，房产
证迟迟未办下来是因为将路
面面积算做了住宅面积，目前
已经申请更改，房产证将在本

月内办出来。
泰安市房管局证实，华龙

家园商住楼1-10号楼住宅部
分已办理所有权初始登记，房
产证会很快发放到居民手上。
对于为何8年没办出房产证，
市房管局没有解释。

华龙家园业主弄明白了没有？

成成立立业业委委会会不不需需开开发发商商同同意意

泰安市首届业主大会成立程序（见示意图）
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